

Al primer trimestre de 2024:

Camanchaca aumenta sus ingresos por mayores ventas de salmones

- Las mayores ventas de salmones redujeron los inventarios en 40%.
- Los pesos de cosecha del salmón Atlántico y los precios por debajo de 2023, hicieron que los márgenes de la División Salmones cayeran, afectando los resultados consolidados
- En Pesca, la temporada de jurel avanza bien y la Compañía aumentó la producción de jurel congelado un 22%, comparado con igual trimestre de 2023, lo que explica mejoras en resultados de esta División.

Santiago, 28 de mayo de 2024.- Camanchaca reportó los resultados del primer trimestre de 2024, registrando ingresos consolidados por US\$ 215 millones, un 6% mayor al mismo periodo de 2023, explicado por un alza de 11% en la División Salmones, por mayores volúmenes de venta, pero con menores precios y mayores costos. El negocio de la Pesca tuvo ingresos en línea con el 1T 2023 de US\$ 72,4 millones, pero sus resultados mejoraron 9,6% por precios y costos más favorables. Los otros Cultivos registraron una caída de ingresos de 13% hasta los US\$ 7,4 millones.

El EBITDA del primer trimestre de 2024 fue de US\$ 23,2 millones, 43% inferior comparado con el mismo periodo de 2023, y el 79% de este resultado proviene de la División Pesca que aumentó 10% contra el año anterior cuando representaba un 40% del total consolidado. La División Salmones tuvo un EBITDA de US\$ 5,2 millones frente a los US\$ 24,1 millones del 1T 2023, trimestre récord para esa división.

Las cosechas de salmón Atlántico de 9,9 mil TM WFE bajaron 11% comparadas con el primer trimestre de 2023, esto por los bajos pesos de la cosecha de 4 centros que la Compañía atribuyó a la inapetencia mostrada por los peces en los últimos 5-6 meses, y cuyas causas podrían ser la mayor radiación solar observada. Frente a esa inapetencia, la Compañía aclaró que decidió postergar algunas cosechas previstas en el primer trimestre, para el segundo, y así recuperar biomasa.

Durante el trimestre, la Compañía concluyó la temporada de 2023-2024 de Coho que fue 10.087 TM WFE, 72% superior a la temporada pasada. Las cosechas del trimestre, sin embargo, fueron de 1.139 TM WFE, 54% inferiores a las del 1T 2023.

En su reporte, la Compañía destacó la reducción de inventario de salmón Atlántico y Coho, rebaja de 34% y 40%, respectivamente.

El costo de cultivo (ex-jaula vivo) del salmón Atlántico fue US\$ 4,91/Kg, superior en 64 centavos de dólar al del primer trimestre 2023, mientras el precio vendido cayó 10%, lo que explica la baja del margen.

En Pesca Sur, las capturas de jurel avanzaron 52% de la cuota anual, alcanzando 58 mil TM, lo que permitió que la producción de congelado fuera un 22% superior al mismo trimestre de 2023, con ventas de 29 mil TM, muy similares al de 1T 2023.

En el norte, Camanchaca informó que continua el impacto de El Niño sobre las capturas de anchoveta, que mostraron nulo avance tanto industrial como artesanal. Pero reportó también que las capturas fueron mejores este 2024 en las especies jurel y caballa. Esto último permitió adquirir a los pescadores artesanales 10 mil TM en 1T 2024, un aumento de 59% en comparación al primer trimestre de 2023. La captura industrial, por su parte, también concentrada en estas especies, fue 45% superior comparado con 1T 2023, alcanzando las 34 mil TM. La producción de harina y aceite hecha con estas capturas del norte, se vendió en el trimestre a precios 9% y 14% superiores, respectivamente.

“Hemos tenido resultados dispares en nuestros negocios en este arranque de 2024. En Pesca, continuamos verificando la recuperación de las capturas de jurel -tanto en el norte como en el sur- proyectando que su temporada cerrará con favorables resultados. Sin embargo, advertimos más dificultades en las especies de anchoveta en el norte, y sardina en el sur, que pareciera han sido afectadas por El Niño, por lo que no hay capturas en el norte, y en el sur han bajado a la mitad. Este año y posiblemente por la misma razón, ha habido mucha presencia de caballa, lo que ha beneficiado a artesanales e industriales. En Salmones tuvimos resultados débiles por la baja de demanda de este producto y por los costos de cultivarlo que subieron principalmente por la inapetencia detectada en primavera y verano, situación que se revirtió en marzo, por lo que estimamos una recuperación de pesos en el siguiente trimestre. Pese a haber experimentado un verano amenazante por El Niño, no se tradujo en mortalidades de peces, las que estuvieron en niveles bajos. Y por el lado de la demanda de salmón, somos optimistas de su recuperación en el segundo semestre”, comentó García Holtz.

Para finalizar el ejecutivo agregó: “Por encima de los desafíos de la naturaleza, de la biología de los peces o de la inflación de suministros, nos preocupa enormemente el complejo momento que vive el país. Ello se concentra en embestidas normativas a la salmonicultura y la escasez de visión de desarrollo de la industria para el futuro, y se observa en la iniciativa de ley propuesta por el gobierno a la Pesca, que es una flagrante explotación de gravísimas consecuencias. Por último, vemos problemas muy significativos en la cadena logística, tanto por tierra -con robo de camiones- y bloqueo a puertos, todo lo cual hace perder atractivo a Chile, que tanto necesita del crecimiento económico para brindar progreso a sus habitantes”.